
CHANGEMENT DE SAISON

LES CONSEILS
ESSENTIELS
POUR PRENDRE
SOIN DE LEUR PEAU
ET DE LEUR PELAGE

LES ÉDITIONS DE LA PRO TEAM



La Pro Team

Qu’est-ce que la pro Team ?

La Pro Team
vous accompagne

C’est une équipe d’experts pluridisciplinaire (vétérinaire, éleveur, ostéopathe…)  
qui vous accompagne pour chasser les idées reçues sur vos compagnons  
et adopter les bons réflexes au quotidien.

Les chats et les chiens ont leur propre langage et leurs propres besoins.  
Pour mieux les comprendre et savoir y répondre au quotidien, la Pro Team  
vous livre ses conseils essentiels dans une série de guides dédiés au bien-être 
de vos animaux de compagnie. 

Anne Riché,  

Éleveuse

Florie Questel,  

OstéopatheChampion du Monde 
Jeune Agility 2023

Estéban Bégué,Christian Iehl,  

Docteur Vétérinaire

Ce guide est supervisé par Christian Iehl, Docteur Vétérinaire.
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Changement de saison : 
quel impact ? 
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Au printemps et à l’automne, le changement de luminosité et les variations  
de températures entraînent les mues des chats et des chiens. Ils perdent leurs 
poils et leur fourrure se renouvelle pour une meilleure isolation thermique. 

Au printemps, le poil d’hiver, très dense, tombe et est remplacé par un poil 
d’été, plus léger et adapté à la douceur thermique. À l’automne au contraire, 
les chats et les chiens se préparent au froid avec un pelage plus épais.

Dans les deux cas, le pelage continue d’assurer sa fonction de barrière 
immunitaire, d’amortisseur de chocs et de bouclier contre les UV. Il continue 
aussi de fournir à nos animaux de compagnie les informations sensorielles 
nécessaires pour percevoir leur environnement et interagir avec lui.

Pour toutes ces raisons, la peau et le pelage sont les garants et le reflet de 
leur bonne santé physique et émotionnelle. Lors des changements de saison, 
il est donc nécessaire d’y apporter plus de vigilance pour en prendre soin.

Découvrez ici tous nos conseils validés par la Pro Team, afin de contribuer  
au maintien d’une bonne santé de la peau et du pelage de votre animal...



W

Chez les chats et les chiens, le pelage joue un rôle 
essentiel dans la protection de la peau et  
de l’organisme, contre les agressions extérieures

Le changement de saison  
implique des besoins 
spécifiques
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Les changements de saison impliquent de 
nouvelles d’habitudes et cela peut apporter 
son lot de désagréments si nous ne sommes 
pas vigilants.

Par exemple, à l’arrivée des beaux jours, les 
animaux se débarrassent d’une tendance 
à la léthargie hivernale due au manque de 
luminosité et manifestent une envie accrue 
de sortir. Ils sont plus susceptibles d’attraper 
des parasites comme des tiques et des 
puces, qui vont entraîner des démangeaisons 
et des désordres de santé s’ils ne sont pas 
traités. Au printemps, la modification de l’air 
qui transporte des pollens peut occasionner 
des irritations cutanées et des dermatites, 
notamment en cas d’humidité.



W

La peau est le plus grand organe du corps des chats et des chiens.  
Elle représente environ 12 % du poids de l’animal adulte en bonne  
santé. Elle est presque entièrement recouverte de poils sauf sur la 
face et les coussinets.

LE SAVIEZ-VOUS ?

12 %
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À l’automne, on observe souvent le regain de 
certaines graminées et la teigne, une mycose 
qui affecte le derme et les poils. 
Il est donc nécessaire de contrebalancer la 
baisse physiologique de l’organisme de notre 
animal avec des gestes préventifs pour les 
garder en pleine forme.

Alors pour que nos animaux de compagnie 
puissent profiter pleinement de chaque saison, 
il est par exemple nécessaire d’éviter les 
changements de températures trop brutaux, 
de bien rincer et sécher son animal pour éviter 
les problèmes de peau, et prendre le temps de 
le brosser régulièrement (c’est aussi un bon 
moment de complicité avec lui !).

Pour faciliter la mue et éviter des désagréments, 
un apport supplémentaire d’acides gras 
essentiels diminuera la sécheresse de leur peau, 
contribuera à la restauration cutanée et leur 
assurera un beau pelage sain.



5 affirmations pour tester  
vos connaissances

Chasse  
aux idées reçues

“Les poils de chats  
(et plus rarement de chiens)  
sont allergènes.”

“Un chat boit du lait à tout âge.”

“Un chien à poils courts  
perd moins ses poils  
qu’un chien à poils longs.”

“Les chiens peuvent manger  
les restes des repas.”

“Il ne faut pas couper  
les moustaches  
des chats ou des chiens.”
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“Les poils de chats  
(et plus rarement de chiens)  
sont allergènes.”

“Un chat boit du lait à tout âge.”

“Un chien à poils courts  
perd moins ses poils  
qu’un chien à poils longs.”

“Les chiens peuvent manger  
les restes des repas.”

“Il ne faut pas couper  
les moustaches  
des chats ou des chiens.”

Ce ne sont pas les poils du chat qui causent les allergies, mais sa salive  
et son sébum, qui contiennent une substance allergène, la protéine Fel D1. 
En se léchant, les félins la répartissent sur leur pelage.  
Certaines personnes peuvent aussi être allergiques aux chiens  
qui sécrètent également des protéines allergènes.

Si de nombreux félins raffolent du lait, certains apprécient peu son goût. 
Une chose est sûre dans les deux cas : devenus adultes, les chats ne 
sécrètent plus l’enzyme nécessaire à la bonne digestion du lactose.  
Le lait peut donc leur provoquer des désordres intestinaux.

La longueur du poil n’influe pas sur la quantité de poils perdus, qui est 
plutôt liée à la mue (qui a lieu deux fois par an), à l’environnement ou  
à l’alimentation. Les races à poils courts perdent proportionnellement
autant de poils que les races à poils longs.

Trop grasse et trop salée, la nourriture humaine ne convient pas aux 
besoins nutritionnels du chien. Il est préférable de ne pas lui donner  
nos restes afin d’éviter tout risque d’indigestion ou d’embonpoint.

Les moustaches sont des poils tactiles, appelés aussi vibrisses.  
Comme de véritables radars, ils permettent à l’animal de « percevoir » 
son environnement. S’il ne ressent pas de douleur quand on les lui coupe, 
l’animal peut se retrouver totalement désorienté. À éviter absolument !

FAUX

FAUX

FAUX

VRAI

FAUX

VRAI
&
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Prendre soin de la peau et du pelage du chat et du chien

Les bons gestes 
pour progresser

Pour les chats

Pour les chats

Pour les chiens

Pour les chiens

Brosser son chat est essentiel pour éliminer 
les poils morts, afin d’éviter qu’il en ingère 
trop en faisant sa toilette. À défaut, les boules 
de poils peuvent s’accumuler dans son 
intestin et causer des désordres digestifs. 
La fourrure des chats à poils longs doit par 
ailleurs être démêlée tous les jours pour 
empêcher l’apparition de nœuds épais.  
Le brossage permet enfin de stimuler  
la circulation sanguine et repérer la présence 
de parasites. Veillez à vous munir d’une 
brosse et/ou d’un peigne adapté.

Naturellement propre, le chat procède  
lui-même à sa toilette. En revanche s’il est 
âgé, ou s’il souffre d’arthrose, il peut avoir 
des difficultés à le faire. Un bain peut alors 
lui être bénéfique. De la même façon, un 
bain exceptionnel peut être bénéfique s’il 
s’est souillé. Attention : le félin craint l’eau 
en général. Procédez donc avec douceur 
et récompensez-le d’une friandise à la fin.  
Utilisez un shampoing spécial chat, pour 
préserver sa peau.

Le chien doit être régulièrement brossé pour 
éliminer de son pelage les saletés et retirer 
les poils morts. Le brossage permet aussi  
de démêler les nœuds, d’activer la circulation 
sanguine et de repérer la présence  
de parasites. Utilisez une brosse adaptée  
à leur fourrure.

Lors de ses balades, le chien aime souvent  
se rouler dans l’herbe, la boue ou la poussière. 
Les lavages se révèlent parfois indispensables 
pour nettoyer sa fourrure. Trop fréquents, 
ils peuvent cependant irriter la peau. Il faut 
donc compter un bain tous les mois pour les 
chiens à poils longs et tous les trois mois pour 
les chiens à poils courts. Avec bien sûr, un 
shampoing dédié. 

Brossage

Lavage
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Le pelage de votre animal est plat et terne, 
sa peau présente des rougeurs ? Il est peut 
être infesté de puces, de tiques ou de vers. 
Traitez-le contre ces parasites. Il retrouvera 
un poil sain !

Pour les chats et les  chiens

Traitement  
des parasites

Des bourres de poils se sont formées dans la 
fourrure de votre chat ? Si vous ne parvenez 
pas à les ôter avec un ciseau à bout rond 
(pour préserver sa peau), il est nécessaire  
de faire appel à un toiletteur ou un vétérinaire.

Le passage chez le toiletteur peut être 
bénéfique pour les chiens à poils longs.  
Ce professionnel saura éliminer les bourres 
éventuelles et entretenir la zone délicate 
autour des oreilles et des yeux, dont les poils 
peuvent gêner l’animal et provoquer  
des affections.u

Toilettage

Pour les chats Pour les chiens

Les chats et les chiens dit nus, 
dépourvus ou presque de poils, 
ont des besoins caloriques plus 
élevés que les autres espèces. 
Il est essentiel de leur apporter 
des protéines de qualité et, pour 
protéger leur peau, leur nourriture 
doit être enrichie en oméga 3  
et oméga 6.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Le chat est un carnivore strict. Une nourriture 
adaptée, riche en protéines et acides gras 
essentiels (omégas 3 et 6), est indispensable 
pour lui garantir une bonne santé et un poil 
brillant. Il est aussi important de lui offrir de 
l’herbe à chat pour faciliter son transit et 
l’aider à régurgiter ses boules de poils. 

Le chien est un omnivore à tendance 
carnivore. Une alimentation équilibrée,  
avec une quantité suffisante de protéines,  
des acides gras essentiels et des glucides,   
est le gage de sa bonne santé, de son  
bien-être et de la beauté de son poil.

 Alimentation

Pour les chats Pour les chiens
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Les suppléments SKIN & COAT + contribuent à mainte-
nir la bonne santé de la peau et la beauté du pelage  
des chats et des chiens 

Pour aller plus loin  
dans le bien être  
de son animal
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Leur formule, composée d’huile de saumon 
(44%), d’huile de lin (35%) et d’huile  
de tournesol, est particulièrement riche
en oméga 3 et oméga 6. Ces acides gras 
essentiels, que les chats et les chiens ne 
peuvent pas synthétiser eux-mêmes, sont 
indispensables au fonctionnement de leur 
organisme. Ils participent entre autres à la 
protection et au renouvellement cutané, à la 
brillance du poil, au système immunitaire et à 
la lutte contre les inflammations. 
 

Par ailleurs, les suppléments SKIN & COAT + 
contiennent de la vitamine E, autre nutriment 
essentiel. Cet antioxydant aide à neutraliser 
les radicaux libres qui endommagent  
la barrière immunitaire.  
Il agit aussi sur l’élasticité et l’hydratation  
de la peau, favorise la cicatrisation et limite 
les démangeaisons. Enfin, il prévient la casse 
des poils, dont il booste la brillance. 

SKIN & COAT +
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En complément d’une alimentation équilibrée, 
les suppléments SKIN & COAT + sont donc 
particulièrement indiqués en prévention et 
durant les saisons de mue. Ils sont tout autant 
bénéfiques à d’autres périodes de l’année si 
votre chat ou votre chien présente une peau 
sèche ou un pelage terne et rugueux.  
La cuillère doseuse permet d’ajouter la 
quantité désirée à la ration habituelle de 
votre animal, qui appréciera sa saveur 
très appétente. Administrés en cure, les 
suppléments SKIN & COAT + l’aideront à 
retrouver une peau saine, souple et hydratée, 
ainsi qu’un pelage épais et éclatant.

« Mon chat n’a jamais eu le pelage plus 
soyeux que depuis que je lui donne 
SKIN & COAT +… J’avais peur qu’il refuse  
de le prendre, car il est très difficile.  
Mais je le mélange à sa pâtée et il n’a  
aucun problème pour l’avaler. Il a même  
l’air d’apprécier encore plus ses repas.  
Très efficace ! » 

Aline et Simba 
(Chat européen de 8 ans) à Poitiers

« Mon teckel a la peau sèche et ça empire 
en hiver. À cette période, il se couvre de 
pellicules. Selon mon vétérinaire, c’est 
notamment dû au manque d’humidité dans 
l’air et au chauffage. Du coup, pendant 
cette saison, je lui offre une petite cure de 
SKIN & COAT +. Ça aide sa peau à retrouver 
une bonne hydratation.» 
 

Marie et Lucky  
(Teckel de 3 ans) à Vannes

VOS RETOURS 
D’EXPÉRIENCE
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Leur Bien-être, Notre Passion.
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